
 

 

2学期が終了しました 

 

 朝晩ぐっと冷え込む季節になりました。早いもので、

この 2021 年ももうあと少しで終わりになります。 

 29 回生の高校生活も、始まってから９か月が過ぎよ

うとしています。生徒たちに聞いてみると、高校生に

なってから、時間が飛ぶように過ぎているように感じ

ている人たちがほとんどでした。勉強や部活動に充実

した日々を送ってくれているのではないでしょうか。 

 2 年生からの類型選択や科目選択も終了し、3 学期

からは、いよいよ 1 年生として仕上げの時期を迎えま

す。学習内容も難度を増し、なかなか簡単に定着を図

るのは難しいと思いますが、あきらめずにこつこつと

努力を積み重ねていってくれればと思います。 

 明日からの冬休みでリフレッシュして、また元気な

顔を 1 月に見せてくれたらと思っています。 

 

学年レク「ドッジボール大会」 

 

 少し前になりますが、2 学期中間考査終了後の

10 月 21 日（木）に、学年のレクリエーションと

して、クラス対抗のドッジボール大会を行いまし

た。男女別にリーグ戦形式で実施しました。 

 

 
 担任も参加したクラスもあり、大いに盛り上がりま

した。 

 

男子の優勝は 3 組、女子の優勝は A・B 両ブロック

とも 5 組でした。 

 

 

【保護者のみなさまへ】 

 

本日 2 学期の「通知表」をお渡ししています。生徒

たちの学習の成果を、ご家庭でもご確認ください。 

2 学期期末考査についても、「個人成績表」を 12 月

14 日に配布済みです。 
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【１年生 １月の主な予定】 

 

1 月 11 日（火） ３学期始業式 

           課題考査（国・数・英） 

      12日（水） 通常授業開始 

15 日（土） 実力テスト 

17 日（月） 震災追悼行事 

27 日（木） かるた大会 

         ※「西陵通信」には 1/20 と記載して 

           いましたが、日程を変更しています。 

 



【学年進路より】 
 
①日々の取り組みと考査順位について（11/11LHR） 

②11 月模試の結果 

③実力ＵＰ週間（12/20～） 

 

① 日々の取り組みと考査順位について 

高校初めての定期考査（1 学期中間）と 2 学期中間

を比較し、どれくらい順位が変動したのか、そしてそ

の順位変動と日々の取り組みにどのような因果関係

があるのかを分析し、その結果を 29 回生全員で共有

しました。 

まずは、クラスごとに順位変動を調査しました。 

順位が UP した人は「＋」、順位が down した人は「－」

として、クラスの平均を比較しました。その結果が以

下の表です。 

 

 

 

 

 

 

 

A 組の生徒たちが一番の伸びで、平均 6 位ほど順位

を上げていることが分かります。 

 同じような時間を過ごしたはずなのに、なぜこのよ

うに差が表れるのでしょうか。 

 

 以下は、各クラスの「家庭学習時間」や「スマホ・

ゲームの時間」を平均したものです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

家庭学習時間やスマホ・ゲームの時間と定期考査の

順位変動に相関関係があることがはっきり見て取れ

ると思います。 

他にも「授業での集中力や理解度」や「週末課題や

小テストの取り組み」に関してもアンケートを行いま

したが、同様に、伸びているクラスほど授業や課題に

きちんと取り組めていることが明らかになっていま

す。 

 今回の分析結果は特に目新しいことではありませ

ん。成績を伸ばすためには、日々コツコツ努力しかな

い、それを再認識できたのではないでしょうか。 

 

②11 月模試の結果 

 29 回生は成績を伸ばしている人が多くみられまし

た。日々の頑張りの成果だと思います。 

また、個人成績表も配付していますので、ご家庭で

もご覧ください。 

 

③実力 UP 週間 

 2 学期期末考査後の特別編成時間割で『実力 UP 週

間』と銘打ち、英国数の 3 教科で 11 月模試の復習と

1 月模試の過去問に取り組みました。 

 模擬試験は難易度の高い問題も含まれますが、基本

的な問題をきちんと理解することで、点数や偏差値を

上げることが可能だと実感できたのではないでしょ

うか。1 月 15 日の実力テストで良い結果が出るよう

に、冬休みにきちんと復習しておきましょう。 

 

（進路より一言） 

4 月に入学してから、高校の授業に慣れるのにやっ

とで、その上、週末課題や小テストなど、学習面にお

いては、しんどい日々だったのでないかと思います。 

ただ、忘れないでほしいのは、学年団の教員は 29 回

生のみんなが大好きだからこそ、「成長してほしい」

「学力を伸ばしてあげたい」そう思っています。 

勉強はしんどいことも多いでしょう。しかし、その

ときはしんどさばかりに目を向けるのではなく、なぜ

それが必要なのか考えてください。そこにある 29 回

生学年団の思いに気付いてくれると嬉しいなと思い

ます。 

 

 


